

Martes 04 de Noviembre del 2008

Última modificación 08.04.2011

El Financiero Se desploman las expectativas económicas Marcela Ojeda Castilla Las expectativas sobre el futuro de la economía son las peores que se hayan registrado para el cierre de un año, desde agosto de 2000. Estimaciones tan altas de inflación para un cierre de año por parte de los especialistas en economía del sector privado no se veían desde 2000, mientras las perspectivas más negativas sobre el crecimiento de la economía y el empleo no se observaban desde 2003. En la encuesta de octubre del Banco de México (Banxico) sobre las expectativas de los especialistas, los pronósticos del tipo de cambio y de la tasa de los Cetes a 28 días resultan ser los más altos desde 2004 y 2005, respectivamente. El deterioro de la economía se agudiza Jeanette Leyva Reus Para el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), el deterioro en la economía mexicana continúa incrementándose, por lo que las cifras reportadas a octubre de los indicadores que construyen son ya preocupantes. Aunque el Indicador IMEF Manufacturero permaneció sin cambio respecto al mes previo, al ubicarse en 49.6 puntos, es 2.5 puntos inferior al observado en octubre de 2007, por lo que es la lectura más baja para el mes reportado desde que se construye el indicador, en 2004. Buscan Afore proteger ahorro de trabajadores Pablo Chávez Meza Debido a la volatilidad que han presentado los mercados mundiales y ante la necesidad de contar con liquidez, las Afore apuestan a la diversificación de sus inversiones, pero con "candados" que impidan que los recursos de los trabajadores reporten pérdidas. En entrevista con EL FINANCIERO, Óscar Franco López Portillo, director general de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), comentó que ante la situación de los mercados, el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) optó por la ampliación de los límites de inversión por calificación de emisiones, un aumento en los límites para instrumentos estructurados, además de programas especiales de recomposición de cartera y contratación de créditos por razones de liquidez. Con estas medidas, dijo, las Afore tendrán mayor liquidez, además de contar con un margen de maniobra más adecuado

Fuerte repercusión en empleo por crisis financiera mundial Ivette Saldaña México enfrentará fuertes presiones sobre su economía, especialmente en la generación de empleos, pues como consecuencia de la crisis financiera mundial se prevé el regreso de inmigrantes, cierre de empresas y recortes de personal, y ni siquiera el sector informal podrá absorber la demanda en el mercado laboral. El director de la sede en México de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Jorge Máttar, afirmó que con los problemas de la economía de Estados Unidos ya no se irán los 500 mil connacionales que anualmente emigraban a ese país Cae 8.6 puntos el indicador de tendencia de manufacturas Arturo Robles La economía tendrá un escenario de debilidad en el corto plazo, lo que afectará el crecimiento del sector manufacturero y debilitará la actividad industrial del país. Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) establecen que el indicador de tendencia de la manufactura se ubicó en 48.4 puntos en octubre, una reducción anual de 8.6 puntos y la pérdida más fuerte para igual mes desde que se inició la historia del indicador en 2004. Tal escenario revela que los empresarios no perciben una recuperación del sector en el corto plazo, en especial porque los cinco indicadores parciales que integran al indicador tuvieron resultados negativos ante la debilidad de la actividad económica.

Ofrece el gobierno federal garantías de financiamiento para apoyar a Pymes Eduardo Ortega / Isabel Becerril Ante la crisis crediticia mundial y la consecuente falta de liquidez, el gobierno federal buscará, mediante un "novedoso" sistema de garantías de crédito, detonar en los próximos cuatro años el financiamiento para 400 mil micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) hasta por 250 mil millones de pesos. En el Centro de Exposiciones Banamex, el presidente Felipe Calderón inauguró la Semana Nacional Pyme 2008, mediante la cual la Secretaría de Economía (SE) prevé ofrecer servicios de asesoría, capacitación y financiamiento a más de cien mil emprendedores. Ahí, el primer mandatario anunció que con recursos del Fondo Pyme, su administración dará garantías a los empresarios para que obtengan líneas de crédito tanto en la banca comercial como en la de desarrollo, además de otros intermediarios financieros no bancarios. Exigen industriales respaldo suficiente de la banca de desarrollo Ante el presidente Felipe Calderón, el sector fabril insistió en la necesidad de articular una estrategia de largo plazo para el aparato productivo y apoyar directamente a las pequeñas empresas sin transferir los recursos a través de terceros, como ocurre en el sistema de garantías. Miguel Marón Manzur, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), destacó la importancia que tiene para la IP contar con una banca de desarrollo sólida, funcional, que apoye la inversión productiva, las regiones y sectores estratégicos semejantes a los que existen en las naciones ricas. Aceptó que el país cuenta con fortaleza macroeconómica, como resultado del buen manejo de los principales indicadores macro. Programas sociales, sin impacto real sobre la pobreza Marvella Colín Los programas sociales en México siguen sin generar un impacto real sobre los sectores más pobres de la población, ya que los problemas alimentarios y financieros agregaron un mayor número de personas a la pobreza extrema. En particular, los recursos del programa Oportunidades aumentaron en promedio 28 por ciento real en el presente año, luego de pasar de 14 mil 33 millones, a 18 mil 703 millones de pesos. A su vez, desde hace cuatro años, el número de beneficiarios por este programa antipobreza no mostró avance alguno, es decir, se mantuvo en una cobertura de cinco millones de hogares. La condición se agrava para estas familias, cuando se considera al rubro de gasto federal erogado por hogar, el cual pasó de siete mil 300, a siete mil 600 pesos anuales, y descontando los efectos de la inflación, reporta una caída de 2.0 por ciento en términos reales. El Reforma Reportan Cetes comportamiento a la baja Adolfo Navarro Ciudad de México (4 noviembre 2008).- La subasta de valores gubernamentales número 45 registró un comportamiento en descenso, según informó el Banco de México. Hoy la tasa a plazo de 28 días se colocó en 7.10 por ciento durante la subasta primaria, 12 centésimas menos respecto a los resultados previos. El plazo de 91 días se ubicó en 7.80 por ciento, 22 centésimas más respecto a la semana pasada. El plazo de 182 días se ubicó en 8.13 por ciento, 15 centésimas más respecto a la semana anterior. Inician bolsas de México y EU al alza Adolfo Navarro Ciudad de México (4 noviembre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inició sus operaciones con avances, impulsada por sus contrapartes en Estados Unidos, cuando hoy se efectúa la votación sobre quién será el próximo Presidente de ese país. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 20 mil 848.71 unidades, un alza de 1.15 por ciento, es decir 236.03 unidades. La Bolsa de Nueva

York abrió en alza este día de la elección presidencial estadounidense, en un mercado impaciente por que se defina quién será el nuevo Mandatario: el Dow Jones ganaba 2.30 por ciento y el Nasdaq subía 1.80 por ciento. Cotiza dólar menudeo a 12.65 pesos venta Adolfo Navarro Ciudad de México (4 noviembre 2008).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba a 12.15 pesos a la compra y 12.65 pesos a la venta, 32 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 12.10 pesos a la compra y 12.60 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, el dólar se cotizaba en promedio en 12.53 pesos a la compra y 12.98 pesos a la venta. Presentan crudos descenso Viena, Austria (4 noviembre 2008).- La creciente evidencia de una recesión en Estados Unidos y una menguante demanda china de crudo mantuvieron a los precios del crudo por debajo de los 64 dólares por barril. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en diciembre retrocedía 0.31 dólares a 63.60 dólares por barril en el intercambio electrónico previo a la apertura de la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). Después de haber subido hasta 69 dólares por barril el lunes, el crudo liviano para diciembre cayó 3.87 dólares para cerrar en 63.91 dólares durante la noche. Destinan 9 mmdp a energías renovables Verónica Martínez Ciudad de México (4 noviembre 2008).- Biomasa o el uso de desechos agrícolas o agropecuarios para generar energía será una actividad beneficiada por la reforma energética. Lo mismo sucederá con la producción de etanol o el uso de la jatrofa para biocombustible. Para impulsar el uso de energías renovables, en los próximos tres años se destinarán más de 9 mil millones de pesos para financiar proyectos dirigidos a esta actividad, detalla la nueva Ley para el Aprovechamiento de Energías Renovables. De acuerdo con el dictamen de Ley aprobada por la Cámara de Diputados, se arrancará el financiamiento con 3 mil millones de pesos en 2009, en 2010 se asignarán otros 3 mil millones más el alza de la inflación y lo mismo para 2011. Busca fondo 'verde' captar inversores Karla Rodríguez Ciudad de México (4 noviembre 2008).- A casi un año de haber sido lanzado en México, el fondo londinense Schroders Cambio Climático busca a inversionistas nacionales interesados en capturar la rentabilidad de las empresas que a nivel mundial tienen exposición al tema de Cambio Climático. En entrevista, Alberto Delezé, gerente de Ventas de Schroders Cambio Climático, explicó que el Fondo, que opera en más de 20 países, ha invertido en empresas de talla internacional como la líder en producción de focos ahorradores Phillips o la productora de automóviles híbridos Honda. En ambos casos, se trata de empresas con una alta exposición al fenómeno del cambio climático, apuntó. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67439.html> Crece pesimismo sobre economía José Manuel Arteaga El clima para hacer negocios en México se ubicó en su peor nivel en los últimos 18 meses, lo cual llevó a especialistas en economía a estimar un crecimiento de 0.99% para 2009, informó el Banco de México. Con esa situación, sólo se crearán 218 mil empleos, lejos de las proyecciones de 826 mil fuentes de trabajo nuevas que se tenían en diciembre de 2007. Adicional a ello, el índice de confianza, que mide la percepción sobre la economía, se ubicó en su rango más bajo en tres años, al resultar en 50 puntos. Al presentar la Encuesta sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado, al mes de octubre de 2008, se dibujó el escenario más caótico para México de los últimos tiempos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67441.html> Crisis global y América Latina Augusto de la Torre Se fue tan rápido como vino, el desacoplamiento. Duró pocos meses (de agosto de 2007 a mediados de 2008), en los cuales Latinoamérica pensó que saldría bien librada de la crisis internacional. Mientras que el cáncer subprime se propagaba en el mundo industrializado, en Latinoamérica las cosas se veían bien. Las monedas se fortalecían, los bancos centrales acumulaban reservas, la inversión directa extranjera no decaía, los pronósticos de crecimiento para 2008 se revisaban hacia arriba, y Perú y Brasil ingresaban al club de países con "grado de inversión". El oasis del desacoplamiento fue el resultado del acelerado incremento de precios de commodities (petróleo, cereales, metales industriales), que más que compensó las fuerzas adversas de la turbulencia financiera y desaceleración económica en países ricos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67446.html> Disminuye la cartera vencida Romina Román Pineda La cartera vencida de las tarjetas de crédito reportó una disminución de 4 mil millones de pesos. De acuerdo con información del Banco de México (Banxico), en un mes los adeudos morosos bajaron de 22 mil millones de pesos a 18 mil millones de pesos. Analistas financieros atribuyen la reducción a diversos factores: el primero, es que Santander realizó una transferencia de su cartera a una Sociedad Financiera de objeto Limitado (Sofol), lo que redujo el global de la cartera tanto vigente como vencida. En marzo pasado, Banamex realizó una operación similar, lo que provocó una caída en el nivel de morosidad de la banca comercial. Esta transacción también repercutió en los préstamos al consumo, los que bajaron de 29 mil millones de pesos a 24 mil millones de pesos. Sin embargo, los financiamientos morosos para la compra de casa aumentaron de 9 mil a 9 mil 500 millones de pesos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67456.html> Llega mezcla mexicana a 47.42 dólares por barril Ricardo Jiménez La mezcla mexicana registró un precio de 47.42 dólares por barril, lo que respecto al anunciado el viernes anterior (51.75 dólares) resultó una reducción de 4.33 dólares, equivalente a 8.37%. Por su parte, el precio internacional del petróleo cayó más de 6.0% en las operaciones de este lunes, debido a la menor demanda observada entre los principales consumidores de hidrocarburo, como China e India, además de la perspectiva de que la economía mundial encuentra en proceso de ingresar en recesión, que se encuentra en línea con los planes de la OPEP de recortar la producción. En ese sentido, los futuros del petróleo West Texas Intermedio (WTI) alcanzaron un precio de 63.98 dólares por barril, que comparado con las últimas transacciones de la sesión previa (68.12 dólares) significó una disminución de 4.14 dólares, esto es una pérdida de 6.08%, mientras el crudo Brent de Londres llegó a un valor de 60.48 dólares por barril, que frente al cierre del viernes pasado (65.32 dólares) significó una disminución de 4.84 dólares, equivalente a 7.41%. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/11/04/3473/sube-la-bmv-en-linea-con-los-mercados-globales> Sube la BMV, en línea con los mercados globales La Bolsa mexicana subía 3.14%, apoyada por el alza en las acciones de la minorista Walmex y siguiendo la tendencia positiva de los mercados globales, que siguen de cerca la evolución de las elecciones presidenciales en Estados Unidos. El índice líder de la bolsa mexicana, el IPC, ganaba 646.61 puntos, a 21,259.29 unidades. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/11/04/3464/suben-las-reservas-internacionales-de-mexico-2> Suben las reservas internacionales de México Las reservas internacionales de México subieron a 77,136 millones de dólares al

31 de octubre, desde los 76,571 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86,885 millones de dólares el 18 de julio gracias a los ingresos derivados del petróleo, del cual México es uno de los 10 principales productores y exportadores del mundo. Sin embargo, un reciente programa de subastas de dólares en el mercado cambiario para detener el desplome del peso mexicano en medio de la crisis financiera global, hizo disminuir el monto de reservas.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/11/04/3462/mastercard-acumula-perdidas-por-us4933-millones-en-nueve-meses> MasterCard acumula pérdidas por US493.3 millones en nueve meses Nueva York.- La compañía de tarjetas de crédito MasterCard anunció ayer que perdió 493.3 millones de dólares (3.79 dólares por acción) entre enero y septiembre de 2008, comparado con una ganancia de 781.6 millones de dólares (5.73 dólares por título) en los nueve primeros meses de 2007. La segunda mayor compañía de tarjetas de crédito del mundo facturó hasta septiembre pasado 3,766 millones de dólares, lo que supone un incremento del 25.7% con respecto al mismo período del año anterior, en que ingresó por valor de 2,994 millones de dólares. En el tercer trimestre de este año, MasterCard tuvo pérdidas por valor de 193.5 millones de dólares (1.49 dólares por acción), frente a una ganancia de 314.4 millones de dólares (2.31 dólares por título) en igual trimestre de 2007 <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/11/03/3452/ejecutivo-y-diputados-alistan-aprobacion-de-presupuesto-2009> Ejecutivo y diputados alistan aprobación del Presupuesto 2009 El Secretario de Hacienda se reunió con el coordinador del PRD, Javier González Garza, y la semana pasada hizo lo propio con el priista Emilio Gamboa Patrón, para avanzar en los acuerdos. La Cámara de Diputados y el Ejecutivo federal intensificaron sus reuniones para la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2009, el cual se prevé sea avalado por consenso de las ocho fracciones legislativas. Este lunes, el titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Juan Camilo Mouriño, se reunió con integrantes de la Comisión de Presupuesto que encabeza el panista Alejandro Padilla, para avanzar en los acuerdos en materia de gasto público. Asimismo, el titular de la Secretaría de Hacienda, Agustín Carstens, se reunió con el coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Javier González Garza, y la semana pasada hizo lo propio con el priista Emilio Gamboa Patrón. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/11/04/3471/bm-preve-desaceleracion-de-hasta-2-en-economia-global/BM> prevé desaceleración de hasta 2% en economía global Lima.- La crisis financiera mundial, agudizada por el alza de los alimentos y los combustibles, haría que el crecimiento económico global se reduzca entre 1 y 2%, con la aparición de millones de nuevos pobres, dijo el martes un importante funcionario del Banco Mundial. La turbulencia financiera global se intensificó en septiembre luego de la crisis hipotecaria en Estados Unidos, que como un efecto dominó afectó a todo el sistema financiero mundial. "Debido a lo que está sucediendo con el tema de alimentos, combustible y la situación financiera se espera que el crecimiento a nivel global se reduzca entre 1 y 2%" dijo el director gerente del Banco Mundial para América Latina, Juan José Daboud, tras reunirse con el presidente peruano, Alan García. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/11/03/2957/crudo-mexicano-registra-su-mayor-baja-del-ano> Crudo mexicano registra su mayor baja del año El precio del barril de la mezcla mexicana sufrió una fuerte pérdida de US4.33, comparado con el cierre del viernes, con lo que revierte el avance registrado en la sesión previa. El crudo mexicano reportó este lunes su nivel bajo en lo que va del año, al venderse en 47.42 dólares por barril, lo que significa una pérdida de 4.33 dólares comparado con el cierre del pasado viernes, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Con el descenso de hoy el "oro negro" revierte el avance registrado el pasado viernes cuando se ofertó en 51.75 dólares, al tiempo que supera el nivel más bajo del año, reportado el pasado 28 de octubre, cuando se ubicó en 49.66 dólares. A su vez, Bursamétrica también reportó resultados negativos en los crudos de referencia en los mercados internacionales, ante la baja demanda de petróleo por parte de Estados Unidos.

<http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/11/03/2939/pemex-podra-producir-gasolinmas-limpias-semarnat> Pemex podrá producir gasolinmas más limpias: Semarnat El secretario de Medio Ambiente, Juan Rafael Elvira Quesada, sostuvo que la reforma energética permitirá a México avanzar en la materia, pues habrá un apoyo decidido a la producción de diésel y gasolinmas limpias. En conferencia, explicó que se revisan los siete anexos que forman parte de la reforma, y destacó que la ley para el Aprovechamiento de Energías Renovables y la transición energética permitirán una mejor aplicación del Programa de Cambio Climático del gobierno federal. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/11/04/index.php?section=economia&article=027n2eco> Nace gigante bancario en Brasil con la fusión de Itaú y Unibanco Con la anunciada fusión, el presidente del Unibanco, Pedro Moreira Salles, comandará el consejo de administración de la nueva institución, mientras la presidencia ejecutiva quedará en manos del actual presidente del banco Itaú, Roberto Egydio Setúbal Reuters Sao Paulo, 3 de noviembre. Un gigante del sector bancario nació en Brasil, al anunciar que se fusionan dos de las más grandes instituciones del país, Itaú y Unibanco, que crearon así "el más grande grupo financiero privado del hemisferio sur" y uno de los 20 "más grandes del mundo". El banco se orientará a América Latina, en su objetivo por convertirse en un jugador global, reveló el presidente ejecutivo de Itaú, Roberto Setúbal. Por el criterio de valor de mercado, el Itaú Unibanco Holding será el sexto del continente americano, con 41 mil 323 millones de dólares. Un estudio divulgado hoy por la empresa de consultoría Económica afirma que la nueva institución nacerá con activos de 324 mil 41 millones de dólares, lo que le asegura el noveno lugar en el ranking de los más grandes de las Américas, encabezado por el estadounidense Citigroup (2.1 billones de

<http://www.jornada.unam.mx/2008/11/04/index.php?section=sociedad&article=047n1soc> La lucha contra el cambio climático no puede esperar: Andreas Carlgren Rosa Elvira Vargas Los efectos del cambio climático no pueden esperar a las crisis financieras "en ningún caso". La inversión en tecnología verde, en productos amigables con el ambiente, en energía renovable y demás, representan "la respuesta correcta", afirmó el ministro sueco de Medio Ambiente, Andreas Carlgren. Y a su convicción de que la contracción económica mundial no reducirá los presupuestos nacionales para esas tareas, sumó la propuesta del candidato presidencial demócrata, Barack Obama, de Estados Unidos, de lanzar "si llega a la Casa Blanca" grandes proyectos de inversión en energía

renovable. El ministro Carlgren, de visita en México por dos días, estableció: “Se ha demostrado que es absolutamente posible reducir las emisiones (de gases dañinos a la atmósfera) y al mismo tiempo hacer crecer la economía”.